

INSTITUTO

Órgano de los Estudiantes del Bachillerato del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Albacete

Director honorario: D. Francisco Albiñana † Director efectivo: D. Demetrio Nalda

Redacción y Administración
INSTITUTO DE 2.ª ENSEÑANZA

Albacete 15 de Marzo de 1936

AÑO II
Segundo Curso N.º 9

Fiesta de confraternidad hispano-americana

El día 21 de febrero por la tarde, tuvo lugar en el Salón Capitol una fiesta de confraternidad hispano-americana, a la cual asistieron numerosos alumnos del Instituto, Escuela Normal y escuelas públicas.

En este acto tomaron parte los apreciados e ilustres profesores chilenos Dr. Agustín Venturino, Sociólogo chileno, la Sra. Alice Lardi de Venturino profesora de El Salvador y la simpática niña Alicia Venturino la más pequeña poetisa hispano-americana.

Empezó la fiesta, con la proyección de películas en las cuales se representaba la belleza de la América española, y entre las cuales se proyectaron: «El Archipiélago austral de Chile», «El Polo Sur», «Los Lagos andinos argentinos», «Las cataratas de Iguazu, Salto del Guayra y Río Alto Paraná», «Los bellísimos litorales del Brasil», «Los hermosos ríos y montañas de Méjico», «Las maravillas geológicas del desierto selvático brasileño», «Lo que resta de los preincas-uro-aymaraes», «Lo que va quedando del imperio maya «Reconstitución con ayuda de la leyenda de la grandiosa civilización primitiva americana», «El petróleo», «El Típico Henequem», «La elaboración de la hierba mate», «El primer centenario de la extracción del petróleo», «Escuela especial indígena», «Los zoológicos de la Argentina» y por último unas cuantas cómicas escolares.

Estas películas instructivas, sobre las bellezas de la América española, cuyas características principales fueron vistas en la pantalla, dándonos una visión neta de la grandeza y hermosura de aquel continente y de la alta cultura alcanzada por los pueblos de nuestra raza, sobre todo los que se referían a las misteriosas regiones del sur del Nuevo-Continente, cuyas cumbres están cubiertas de nieves eternas, los grandes y bellísimos glaciares, y los violentos mares que albergan infinidad de raros animales. Las antiguas civilizaciones chilenas, las maravillas geológicas del desierto brasileño y otras muchas de gran valor educativo.

Una vez terminada la proyección de dichos films, se presentó la señora Alice Lardi de Venturino que saludó a los alumnos y señores Profesores albacetenses en nombre de sus colegas de El Salvador. Habiendo terminado de hablar la Sra. Alice Lardi, se presentó la simpática niña Alicia Venturino que es la más pe-

queña poetisa hispano-americana, que recitó las dos poesías mejores que ella ha escrito tituladas «Las Rocas» y «El Huracán» inspiradas en la belleza de la naturaleza de la América-española.

Después se presentó el Dr. Agustín Venturino que habló sobre el tema «Explicaciones solidificadoras hispano-americanas, concretando la obra colosal de España en América» diciendo: Todos sabemos, o debemos saber el gran papel colonizador de España, pues sabemos que antes de descubrir España a América, las naciones europeas estaban casi despobladas, eso lo vemos en Inglaterra que antes de descubrir España el Nuevo continente contaba con un millón de habitantes, Alemania contaba cerca de un millón, y cuyos habitantes vivían aún perdidos en las selvas, y Francia contaba también con un millón. Pues bien, una vez descubierto el Nuevo-Continente por los españoles, Inglaterra que contaba con un millón, subió a cuatro millones, Alemania que si apenas llegaba a un millón, subió su número a dos millones y se civilizó y por fin Francia que contaba con un millón subió a tres millones y así igualmente todas las naciones europeas menos España que no supo aprovecharse. ¿A qué era esto debido?.. A que todas las naciones europeas estaban fundidas en una sola unidad política, así por ej: Francia y sus posesiones son una sola república, Inglaterra una sola monarquía, y así todas las regiones europeas menos España, que tiene varias colonias y cada una tiene una unidad política. Y para terminar os digo, que os fijéis bien en la importancia que ha tenido España en el engrandecimiento de Europa con descubrir el Nuevo-Continente. Y ahora mi más grande agradecimiento a los Sres. Profesores y a los alumnos por haber tenido interés en el esplendor que han dado a esta fiesta.

Muchos aplausos.

PEDRO GÓMEZ ALARCÓN
(4.º curso.)

Albacete 24 Febrero 1936

ACERTIJO

Verde, negro, rojo o violeta,
viajo en rápido, en exprés o en correo,
el pobre como el rico me respeta;
mas antes de viajar, muerto me veo.

CONCEPCIÓN FERNÁNDEZ OLIVARES.
(3.º curso.)